



Fidel Araneda Bravo

1106-2662

Riqueza y poder

Cristo a la perfección, porque no tuvo el coraje de abandonar sus riquezas para seguirlo. El interés económico impide la aceptación de la fe práctica. Se olvidan del pobre y el hambriento es amasar riqueza a costa de explotar a los trabajadores, sin los cuales no habría podido enriquecerse; se viola la justicia social, el obrero es un instrumento, no un colaborador, hermano que goza de los mismos derechos a una vida digna de su carácter de cristiano. El rico olvida, no pocas veces, que la obra de la justicia es la paz.

Enseguida el autor escribe sobre "el poder y el servicio", y con palabras duras condena a esos cristianos que abusan del poder, de su autoridad y atropellan los derechos humanos: "gobernar -dice- es un servicio y, por ello, una responsabilidad. Quien pretenda ejercerlo debe antes examinar si tiene las condiciones para ello. La sola ambición no basta. El rey sin instrucción -escribe Siracida- arruinará a su pueblo, la ciudad se edifica sobre la prudencia de los dirigentes" (Pág. 103).

"El gobernante debe ser prudente, debe tener control sobre sí mismo, el poder tiene que hacerlo muy cauto. Un soberano arbitrario daña a la sociedad y está expuesto a cometer atropellos y abusar del poder: una de las formas más crueles del abuso del poder es la tortura y los malos tratos. Se hace con venganza o como medio de arrancar informaciones que un detenido se niega a entregar. No es invención reciente. Cristo fue torturado, insultos, burlas, azotes, corona de espinas" (Pág. 243).

En muchos países del mundo, en Chile también, se ha practicado la tortura y los

René García Villegas, porque condenó públicamente la tortura. Se justifica la tortura porque la utilizan para los terroristas... quienes están en buena compañía: "para los fariseos -afirma monseñor Santos- Cristo era el terrorista de la época" (Pág. 244).

El arzobispo emérito de Concepción al referirse al "devocionismo y fe cristiana" dice: "aquí está la esencia de tu fe: Dios y hombre, que vivió, fue visto, oido, tocado, es el Salvador de todos los hombres, haciendo de cada uno de nosotros hijos de Dios. De todos, de Augusto Pinochet y de Luis Corvalán, del almirante Merino y de Ricardo Lagos, del general Manuel Contreras y de Volodia Teitelboim, de todos, aunque algunos no crean en la salvación y otros desean alcanzarla con otros acompañantes" (Pág. 257).

Los fariseos amañonalizaron a Cristo, porque era amigo de los pecadores, los fariseos de ayer y hoy no concilien, que si ellos admiran y siguen a los señores Pinochet, Merino y Contreras, otros con el derecho que les otorga el libre albedrío, admiren a los señores Lagos, Corvalán y Teitelboim, porque estos son hombres cuyos ideales no se compadecen con los suyos.

Desde luego el señor Lagos es un político con carisma, inteligente, sensato, que como ministros de Educación no atentará contra los principios de la Iglesia Católica, cuyos ministros tanto hemos pedido a Dios la libertad y el respeto a los derechos humanos.

La obra de monseñor José Manuel Santos es útil

El arzobispo emérito de Concepción y actual novicio Carmelita en España, mi condiscípulo del Seminario y querido amigo, monseñor José Manuel Santos Asturra, ha escrito un libro cuyo sugestivo título *El Cristiano... es diferente* invita a leerlo, y esto se logra con fracción del ánimo; sin embargo, aquí no voy a comentar la obra, sólo mencionaré dos acápites de actualidad que ella contiene. Se trata de recordar a los bautizados en la Iglesia Católica, cuál es su compromiso con Cristo en el desempeño de sus actividades privadas y públicas.

En el último capítulo el autor se refiere a los "riesgos" que los cristianos encuentran en el camino hacia Cristo y que "se abren y conducen a otras metas". Monseñor Santos previene a los católicos de las manifestaciones egoistas en el orden natural y, finalmente, en el sobrenatural. Este riesgo es el pecado.

El autor fundamenta sus enseñanzas en la infalible autoridad de la Sagrada Escritura.

Ahora insistiré solamente en el egoísmo del dinero y en el del honor y el poder.

Dice monseñor Santos "que hay un choque fuerte entre los apetitos del hombre de hoy y el ideal que persigue el cristiano". Para el hombre moderno: "las riquezas, el dinero, buena casa, automóvil, inversiones sólidas, constituyen un bien y en consecuencia un centro de sus anhelos", ideales, amores, ritmo, abandono,

Riqueza y poder [artículo] Fidel Araneda Bravo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Araneda Bravo, Fidel, 1906-1992

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Riqueza y poder [artículo] Fidel Araneda Bravo. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)